

G A Z E T A
D E M A D R I D
 DEL VIERNES 6 DE OCTUBRE
 de 1780.

Smirna 25 de Julio.

LA peste que se ha padecido últimamente en esta Ciudad ha sido de poca duracion , y corto el número de los contagiados. En el dia nos hallamos casi enteramente libres de semejante azote ; e igualmente del de la langosta que despues de talar parte de nuestros campos se extendió á los de Kirgagats , Mañesta y Camba , en los quales ha destruido del todo la cosecha de algodón.

Viena 7 de Setiembre.

SS. MM. II. han hecho una promocion en el Orden de San Estevan , creando Grandes-Cruces al Cardenal Herzan y al Conde de Metternich-Winnemburgo-Beylstein Ministro Plenipotenciario Imperial en las Cortes Electorales de Maguncia , Tréveris y Colonia , y en los Circulos de Westfalia y Baxo-Rhin. Asimismo han nombrado **SS. MM.** un Comendador y 6 Caballeros en dicha Orden.

El Conde Peregrini Director General de la Artilleria ha vuelto de Bohemia , donde pasó á reconocer las fortalezas y castillos para dar cuenta de su estado al Emperador. Dicen que el citado Soberano irá á aquel Reyno en todo este mes.

Londres 15 de Setiembre.

EL dia 15 salió de Portsmouth una division á las órdenes del Almirante Darby compuesta de 3 navios de 100 cañones , uno de 98 y 6 de 74 con 3 fragatas y 5 brulotes , á los quales se incorporarán en Plimouth y Torbay otros 24 navios de 64 á 98 cañones y 2 fragatas , incluyéndose en dicho numero la division del Almirante Digby. Puede asegurarse

sereste el último esfuerzo de la Inglaterra para esta campaña; pues aunque se trabaja en reparar 10 buques que quedan en varios puertos, será muy difícil que algunos puedan servir este año. Por un expreso que llegó ayer se ha sabido que la mencionada esquadra se hallaba el 13 á la altura de Torbay en buen estado. Dicese tiene orden de no volver á puerto hasta la entrada de las flotas que se aguardan de ambas Indias y de la Carolina; y que en su consecuencia ha tomado víveres para el tiempo necesario.

Extracto de una carta escrita por el Almirante Rodney al Secretario del Almirantazgo á bordo del Sandwich desde la rada de Base-terre en la Isla de S. Christoval á 31 de Julio, é inserta en la Gazeta de la Corte del 12 del corriente.

Despues de mis últimos pliegos despachados desde Sta. Lucía á 1.^o de Julio, que llevó el Contra Almirante Parker, en los quales di cuenta de la situacion en qué se hallaban entonces los negocios en esta parte del Mundo, y de las fuerzas muy considerables de la esquadra combinada compuesta de 36 navios de línea; añado ahora que á pesar de su gran superioridad en número, no se arriesgaron á atacar ninguna de las Islas Británicas ni á reconocer nuestra esquadra que estaba á la sazón sobre un ancla en la bahía de Gros-islet; y sin embargo que yó tenía una division cruzando continuamente á la embocadura de la bahía de Fuerte Real para que me avisase de todos los movimientos del enemigo, ni aun siquiera tentó éste echarla de allí, permaneciendo en total inaccion dentro de dicha bahía hasta el día 5 de Julio que se hizo á la vela por la noche sin poner señales ni faroles. Yo destaqué algunas fragatas en su seguimiento con orden de venir todos los dias á darme cuenta de su situacion y movimientos; teniendo la esquadra de mi mando lista á seguirle prontamente, para desbaratar los proyectos que pudiese haber concebido contra las Islas de Sotavento. La esquadra combinada pasó á la Guadalupe, donde se detuvo pocos dias; y el 9 del corriente uno de mis corsarios nombrado la Aleria la dexó á la altura de Sta. Cruz gobernando al O. El Capitan Vashon Comandante de la citada embarcacion Inglesa me asegura que contó hasta 26 navios de línea repartidos en 4 divisiones á distancias bien considerables una de otra. Despaché inmediatamente un paquebot á la Jamayca con aviso al Sr. Pedro Parker de que el enemigo se habia hecho á la vela. Yá antes habia enviado otros dos avisos á aquella Isla para que estuviesen prevenidos.

El 12 se me incorporó el Comandante Walsingham con las tropas enviadas de Inglaterra; y desde luego se trabajó con toda la diligencia posible para aprontar la esquadra y transportes á fin de que saliesen al mar apenas hubiesen hecho aguada; en lo qual se

gastó algun tiempo , sobre todo á causa de haber sido necesario poner un nuevo mastelero al navio la Princesa Real. El 17 salí al mar con la esquadra dexando al *Comodoro* Hotham con los navios la Venganza , la Fama , el Boyne , el Ajax , el Vigilante , el Preston y algunas fragatas para la proteccion de Sta. Lucía y de las Islas de Barlovento , de la Barbada y Tobago. Con lo restante de la esquadra y todo el comboy me dirigí á S. Christoval, donde habia dispuesto viniese un navio de la Antigua cargado de *rum* para consumo de la esquadra, la qual no habia podido proveerse de él en Sta. Lucía por no haber cantidad suficiente. Estaré siempre pronto á acudir al socorro de qualquiera de las Colonias de S. M. contra la qual forme el enemigo alguna tentativa ; y á obrar del modo que me parezca mas útil al Real servicio. Estoy bien persuadido de que el Almirantazgo me asistirá con todos los socorros posibles ; y puede estar seguro que la esquadra de mi mando no permanecerá ociosa en estos mares.

El *Comodoro* Pablo Jones se halla en el mar con 5 buques de guerra. Ha hecho un desembarco en la Isla de Maan y tomado algunos prisioneros ; entre ellos un Capellan del Obispo , á quien dexó libre en Liverpool baxo palabra de honor. Se han despachado 3 fragatas , una chalupa y un *cutter* de la Marina Real al mando del *Comodoro* Waldegrave para perseguir aquel enemigo.

La fragata de S. M. el Pegaso entró el 8 del corriente en el puerto de Leith con la presa de un bergantin Americano de 12 cañones y 36 marineros cargados de tabaco. Era parte de un comboy de 11 velas que iba de Virginia al Texel. La fragata Apolo prosiguió dando caza á otros 2 de estos buques quando se separó de ella el Pegaso.

El Capitan del paquebot Inglés el Delfin que llegó á principios de este mes á Harwich con la valixa de cartas de Olanda declara llevaba orden de traer á Inglaterra 22 reclutas Alemanas ; pero que el Comandante de un navio de guerra Olandés de 60 cañones se opuso á ello amenazando hacerles fuego si se obstinaban en embarcarse.

Escriben de la Isla de la Madera que el 14 de Agosto llegaron allí baxo la escolta de los navios Ramillies y Southampton 5 embarcaciones , únicas reliquias de 2 numerosos comboyes destinados á la India y á America que fueron apresados por la esquadra combinada.

El Diario de Pensilvania del 12 de Julio trae el capitulo siguiente.

Trenton en Nueva Jersey 5 de Julio. Ha vuelto á esta Ciudad el
Ma-

Mayor General Dickinson. Habiendose retirado el enemigo de esta Provincia hizo el mencionado General conforme á las órdenes del Comandante en jefe con que se hallaba marchar las Milicias hacia Elizabeth-town, mandándolas arrasar las obras que habia construido el enemigo cerca de *Punta vieja* y en los contornos ; lo que executó dicha tropa completamente mereciendo por ello encarecidos elógios. Tenemos el gusto de noticiar al público que la pérdida que hemos sufrido en las dos últimas incursiones de los Realistas en esta Provincia no pasa de 10 muertos, 40 heridos y 10 prisioneros. La rapidéz del último movimiento del General Kynphausen con sus tropas incendiarias hacia Springfield paró al cabo en una retirada precipitadísima. A pesar del corto tiempo que permaneció en el país fue general la consternacion ; y todas las Milicias se pusieron sobre las armas. En el término de dos dias se habian juntado fuerzas prodigiosas. Sabemos por buen conducto que de aquí adelante no habrá repuesto de municiones en aquel parage.

Aunque el General Greene confiesa que no podia fixar con certeza la perdida de las Tropas Reales, puede decirse segun los avisos particulares que asciende la que han sufrido en las Jerseys al pie de 400 hombres, de los quales perecieron 180 en el ataque del puente de Springfield el 23 de Junio.

Amsterdam 19 de Setiembre.

LOs dueños de 5 embarcaciones del comboy Olandés que apresó el Comandante Fielding á pesar de ir escoltado por navios de esta República, acaban de presentar á SS. AA. PP. un memorial pidiendo se les indemnice la cantidad de 1500 florines que perdieron en aquel injusto apresamiento no incluyendo en esta suma los gastos del proceso que se les han cargado.

Una carta de Spá asegura haber salido de allí para Amberes el Rey de Suecia, quien pasará por Bruselas y despues á Olanda.

Varias noticias de Francia contextan en que los negocios de los Americanos tomaban el mejor aspecto, reynando en sus deliberaciones la mayor concordia ; y que segun apariencias no deben los Ingleses lisongearse de que vuelvan jamás á unirse con la antigua Metrópoli. Añaden que las tropas Provinciales habian logrado considerables ventajas sobre los Realistas ; lo qual podia serles de mucha utilidad para lo sucesivo.

Havre de Gracia 22 de Setiembre.

SE han sabido las siguientes particularidades á cerca de la accion de los prisioneros Españoles, de qué se habló en la Gaceta N.º 75 capítulo de Burdeos. Ha-

Habiendo el 26 de Agosto logrado escaparse de la carcel de Winchester y llegar sin ser sentidos al rio Southampton, se apoderaron durante la noche de una lancha que estaba á sus orillas , y se dirigieron á Portsmouth. Acercándose allí á un barco guardado por un solo marinero se hicieron dueños de él, como asi mismo del Capitan , 2 hombres y un muchacho , que vinieron posteriormente á bordo sin saber tal novedad. Encerrados por los Españoles se pusieron estos inmediatamente á la vela , y despues de pasar por medio de una esquadra de 17 navios de línea anclada en aquella rada , llegaron aquí el 3. El barco que han conducido es de porte de 80 toneladas y se denomina *Juan-Tomás*.

Un corsario muy pequeño pero muy atrevido de Dunquerque ha enviado á este puerto una embarcacion Inglesa que apresó en las Dunas á donde acababa de llegar de la Barbada con una rica carga de azucar y otros géneros de las Islas Inglesas. La tripulacion se escapó en la lancha , y solo se encontraron á bordo 6 prisioneros Franceses.

Avisan de Brest que los navios de guerra destinados á América toman víveres para ocho meses ; y que algunas tropas se embarcarán en varios transportes que formarán un comboy respetable.

Paris 23 de Setiembre.

UN anónimo justamente horrorizado de los homicidios har-to frecuentes que se cometen en las criaturas nacidas fuera de legitimo matrimonio , que suelen ser víctimas inocentes de la incontinencia y depravacion de sus padres , propone un premio de 100 ducados á la persona que escriba la mejor memoria , indicando medios seguros de reprimir semejante delito atroz y horroroso á la Naturaleza : previniendo que los medios sean no solo eficaces sino tambien adaptables sin perjuicio de la Religion ni de las buenas costumbres. Los jueces nombrados para el exâmen de los escritos y adjudicacion del premio son el Baron Dalberg Canonigo de Maguncia , Mr. Michaelis Caballero del Orden de Vasa y Profesor en Gotinga , y Mr. Rigol Consejero de la Cámara de Hacienda en Manhein. A uno de estos 3 sugetos dirigirán los concurrentes sus discursos. El nombre del autor se incluirá en un billete cerrado con una divisa encima , que será la misma que tenga por epigrafe la Memoria ; y solo se abrirá el de la obra que se corone.

Tolon 20 de Setiembre.

ACaban de llegar órdenes de la Corte para poner quillas en estos Astilleros para un navio de 110 cañones, otro de 74, una fragata de 40, y dos corbetas. El navio de 110 cañones nombrado el Magestuoso que se está construyendo, se botará al agua en todo Noviembre próximo.

Lisboa 26 de Setiembre.

ATendiendo la Reyna Fidelísima á las circunstancias, experiencia y talentos del Duque Alafoens su tio ha venido en nombrarle Teniente General de sus exércitos y Conscjero de Guerra.

La esquadra Rusa surta en este puerto consta actualmente de 12 buques de guerra entre navios y fragatas; que componen 2 divisiones á las órdenes del Contra-Almirante Borissow y el Brigadier de Marina Polibin.

Benidorme 25 de Setiembre.

HAllandose el dia 22 del corriente á media legua del Cabo de Tenez en la costa de Africa el xabeque Ivicenco Sta. Teresa de Jesus del Patron Antonio Ferrer, armado en corso en Mallorca, vinieron á su alcance una galeota de 80 á 90 hombres y un cárabo Berberiscos que guardaban dicha costa; los quales huyeron á vela y remo á los primeros tiros del xabeque. Persiguiéndolos éste logró hacerlos barar y destruir sus cascos, pero no pudo apresar las tripulaciones por la mucha gente que acudió á la playa en su defensa.

Cadiz 26 de Setiembre.

POr carta del Comandante de las fragatas del corso en el Océano D. Diego de Mendoza se ha sabido que en los dias 18 y 21 del corriente apresó una balandra y un bergantin Ingleses procedentes de Londres y Plimouth con víveres, paños, tripes, carbon de piedra y otros efectos destinados á Gibraltar.

Málaga 26 de Setiembre.

AYer han fondeado en este puerto los xabeques del Rey el Murciano y el Garzota, habiendo recorrido las costas de los Presidios menores, y conduciendo del de Melilla varios prisioneros Ingleses, por cuya relacion se sabe que el xabeque de dicha Plaza ha apresado 2 embarcaciones Mahonesas que conducían víveres á Gibraltar.

Madrid 6 de Octubre.

SOn sumamente favorables y gratas las noticias que nos vienen

nen del Real Sitio de S. Ildefonso. La Princesa nuestra Sra. experimenta de dia en dia la mejor disposicion para convalecer bien de sus viruelas : come con apetito y duerme con tranquilidad. Quedaba determinado que S. A. tomase un purgante benigno para evitar las consecuencias molestas que suelen sobrevenir por falta de esta precaucion , y deberia executarse á menos que la naturaleza por sí misma lo supliese.

En la preciosa salud del Rey y Principe Nros. Sres. y de las demás Personas Reales no se experimenta la menor novedad.

Antes de ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de S. Ildefonso en celebridad de los dias del Principe heredero de Nápoles.

Por las últimas cartas del Capitan General de la Costa de Granada Conde de Xerena se sabe que el Gobernador de la Plaza de Melilla dispuso saliesen de aquel puerto el xabeque y lanchas de su dotacion en seguida de un buque que se vió cruzar con viento fresco de Poniente ; y alcanzandolo dado fondo en las Islas Chafarinas , se apoderaron de él el dia 11 del mes último ; reconociendo ser el xabeque del resguardo del puerto de Cartagena que habian tomado 9 prisioneros Ingleses y dos soldados del Regimiento Suizo de Buch , y con él hicieron fuga dirigiendo su rumbo á Gibraltar , bien que los vientos contrarios los echaron á las expresadas Islas. El dia 12 se avistó en las mismas aguas de Melilla una embarcacion al parecer enemiga. En consecuencia dispuso prontamente el Gobernador la salida de los expresados buques para perseguirla , de suerte que en el siguiente lograron apresarla á distancia de 4 millas de las citadas Islas. Era un xabeque Mahonés nombrado Menorca , su Patron Antonio Aleta , con 8 hombres y un muchacho de tripulacion que con víveres y otros efectos se dirigian á la Plaza de Gibraltar. El dia 19 se descubrió de la propia bahía de Melilla otra pequeña embarcacion que navegaba hácia el mismo parage con viento fresco ; y haciendose sospechosa por su construccion y rumbo, se determinó enviar en su seguimiento el citado xabeque juntamente con el recobrado Cartaginés bien armados ambos. Haciendo estos la mas viva diligencia llegaron aquella noche á las mismas Islas , y sorprendieron al expresado buque sin dexar arbitrio á su tripulacion para la huida ni defensa. Hallóse ser un canario de Puerto Mahón llamado la Union , su Patron Pedro Martarell , con 6 hombres que iba destinado al socorro de

de la Plaza de Gibraltar con víveres, frutos y otros efectos. Estas 3 presas se deben á las prontas disposiciones que dió el Gobernador de Melilla, y á la destreza y buena conducta con qué ha desempeñado estos encargos el Capitan graduado Don Christoval de Leon á cuya direccion se fiaron las embarcaciones armadas.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infanteria Walona ha promovido S. M. á Capitan de Granaderos al de Fusileros D. Juan Desfontaines: á este empleo al primer Teniente de Granaderos D. Felipe Caballero de Lamberts; á primer Teniente de Granaderos al de Fusileros D. Domingo Vyels: á esta última clase á los segundos Tenientes el Conde Duplessis Chatillon, de Granaderos, y D. Luis Blondel de Drouhot: á segundo Teniente de Granaderos al de Fusileros Don Agustin Le Vaillant: á esta resulta al Alferez D. Antonio Maillet de Coupigny; y á Alferoces de Fusileros á los Cadetes D. Antonio Joseph Caballero de Louwerval, y D. Juan Bernardo de La Porte Despierres.

Asimismo ha conferido S. M. Compañías en el Regimiento de Infanteria fixo de Ceuta al Teniente de Granaderos D. Francisco Guerrero, y en el Suizo de Buch al Capitan Teniente D. Jayme Schmid; y Compañía de Granaderos en el Regimiento, tambien Suizo, denominado de S. Gall al Capitan primero D. Melchor Müller.

Igualmente ha provisto el Rey Compañía en el Regimiento de Caballería del Infante en el Capitan graduado D. Bartolomé de Castro Teniente del propio Cuerpo.

Tambien ha concedido S. M. grado de Teniente Coronel á D. Felipe Carlos del Cotarro Sargento mayor del Regimiento de Infantería de Cantabria; y grados de Capitan á D. Juan de Arrieta Ayudante del de Infanteria fixo de Ceuta, y á Don Andrés Ibañez Pintor, que lo es del de Dragones del Rey.

El específico inventado por D. Francisco Ferras boticario de la Carolina para curar toda clase de tercianas y quartanas por radicadas que estén, el qual se vendia hasta ahora en su propia casa, se hallará desde hoy (con la explicacion ó método de su uso) en la de D. Gregorio Santibañez calle Imperial frente de una aguar-dentería. El precio de cada bote es de 30 rs. para tercianas, y de 40 para quartanas.

Seis piezas nuevamente abiertas en música y cifra para guitarra punteadas. Se hallarán en la Lonja de cristales que está en la calle de la Cruz, casa que fue Librería de Manuel Martin.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Caricias.